



## Fahrplanmaßnahmen

### Fahrplanmaßnahmen im Kreis Heinsberg

Der Kreis Heinsberg hat zum Schuljahr 2012/2013 von dem im Nahverkehrsplan des Kreises Heinsberg grundsätzlich verankerten Angebot – der Integration von freigestellten Schülerverkehren in das lokale und regionale ÖSPV-Angebot – Gebrauch gemacht. Auslöser sind unter anderem die Ergebnisse der Studie zur nachhaltigen Förderung der Lebensqualität im Kreis Heinsberg – einer Bewohnerbefragung in der Stadt Heinsberg, die im Mai/Juni 2010 im Auftrag des Kreises Heinsberg durch ein Institut der RWTH Aachen durchgeführt wurde – wobei sehr deutlich „fehlende“ Angebote im ÖPNV angemahnt wurden.

Bereits zum Schuljahr 2011/2012 wurden freigestellte Schülerverkehre in der Stadt Heinsberg in den ÖPNV integriert. Zum Schuljahr 2012/2013 wurden weitere Schulfahrten, insbesondere zum Schulzentrum Wegberg sowie zu diversen Grundschulen im Kreisgebiet, in das öffentliche Linienangebot übernommen. Die Maßnahmen wurden in Abstimmung zwischen dem Verkehrsunternehmen, dem Kreis Heinsberg sowie den Schulträgern, bereits zum Schuljahresbeginn im September 2012 umgesetzt. Aufgrund der Änderungen im Gesetz über den öffentlichen Personennahverkehr in Nordrhein-Westfalen kann eine erhöhte Förderung, wie in der Vergangenheit üblich, nicht realisiert werden. Weitere Veränderungen in der Schullandschaft im Kreisgebiet, insbesondere aufgrund des Rückgangs der Schülerzahlen durch den demografischen Wandel sind absehbar. Das jetzt realisierte ÖSPV-Angebot stellt daher eine Verbesserung für die Bürger dar. Diese profitieren insbesondere dort, wo mit der Öffnung der Schulfahrten erstmals ein Angebot für die Öffentlichkeit geschaffen wurde.

### Neue Linie:

Die neue Linie 411 führt von Wegberg-Kehrbusch nach Wegberg-Busch, Bissen und Holtum sowie Beeck zur Sporthalle bzw. zur Grundschule in Wegberg und zurück.

### Integration von Fahrten in vorhandene Linien:

- Eine neue Fahrt auf der Linie EK 1 ab Keyenberg Schule nach Erkelenz zum Bahnhof und drei zusätzliche Fahrten auf der EK 1 vom Erkelenzer ZOB zur Pestalozzischule
- Eine neue Fahrt auf der Linie EK 2 ab Kleinboslar bis zur Schule in Lövenich
- Zusätzliche Fahrten auf der Linie HÜ 1 morgens ab Millich Rolandstraße über die Gronewaldstraße bis zur Schule in Schaufenberg sowie drei Rückfahrten ab Schule Schaufenberg bis Millich

- Nachmittags eine zusätzliche Fahrt von Hückelhoven Schlee bis zur Realschule in Ratheim
- Neue morgendliche Fahrt ab Wildenrath Flugplatz über den Fahrweg der Linie 413 bis Wegberg Sporthalle und von dort als Verstärkungsfahrt der Linie 408 auf direktem Weg bis Erkelenz ZOB und Erkelenz Pestalozzischule
- Start der Gesamtschule Hoengen: zusätzliche Fahrten aus verschiedenen Bereichen sowohl zur Schule hin als auch zurück in die Wohnorte der Schüler (betrifft v.a. Fahrten auf den Linien 434, 435, und 437)
- Schulbus-Fahrten nachmittags ab Schulzentrum Gangelt werden in die Linien 434 (Richtung Langbroich, dort Anschluss nach Geilenkirchen) und 437 (Richtung Birgden, Niederbusch und Stahe) integriert
- Neue Fahrten von/zur Katholischen Grundschule in Schalbruch auf der Linie 438
- Neue Fahrten innerhalb von Geilenkirchen auf der Linie 437 (zusätzliche Fahrten vom Bahnhof Geilenkirchen über das Berufskolleg und das Schulzentrum in Richtung Hatterath und Nierstraß)
- In Selfkant startet eine Fahrt auf der Linie 439 bereits in Millen; zur Mittagszeit wird die in Tüddern beginnende Fahrt über Wehr hinaus bis Millen verlängert
- Zusätzlich werden am Nachmittag einzelne Fahrten ab Süsterseel Schule bis nach Tüddern/Millen geführt

Insgesamt führen die Maßnahmen im Kreis Heinsberg zu einer Mehrleistung in Höhe von rd. 32.000 Nutzwagen-km/Jahr.

### **Beschlussempfehlung Nr. 29/2012**

Vorbehaltlich einer Zustimmung durch den regionalen AVV-Beirat des Kreises Heinsberg stimmt die Verbandsversammlung einer Umsetzung der Maßnahmen nachträglich zu.